

ÖVO-Mitteilungen

Dialogveranstaltung zu »Green Finance in der Unternehmensführung und Organisationsentwicklung«

Am 10. Januar 2023 lud die ÖVO zu ihrer ersten Dialogveranstaltung im neuen Jahr. Im Zentrum der gemeinsam mit der Österreichischen Nationalbank (OeNB) organisierten Podiumsdiskussion standen jene aktuellen Trends, die sich mit dem Schlagwort »Green Finance« zusammenfassen lassen. Green Finance steht dabei für die zentrale Rolle finanzwirtschaftlicher Aktivitäten zum Schutz von Umwelt und Klima, aber auch für neue Herausforderungen für Unternehmen. Die EU-Taxonomie-Verordnung etwa stellt ein prominentes Beispiel für neue regulatorische Rahmenbedingungen dar. Dieses System zur Klassifizierung nachhaltiger Wirtschaftsaktivitäten war auch ein zentrales Thema der Dialogveranstaltung.

In einer angeregten Diskussion vor allem mit Bachelor:innen des Spezialisierungsfaches Organisation der Wirtschaftsuniversität Wien erläuterten Vertreter:innen des größten österreichischen Industrieunternehmens, des Mineralöl- und Chemiekonzerns OMV, sowie der OeNB, wie auf Basis dieser veränderten Rahmenbedingungen ein emissionsneutrales Wirtschaften erreicht werden soll. Auf dem Podium diskutierten *Brigitte Bichler* (Head of Carbon, Energy & ESG Ma-

nagement, OMV), *Andreas Breitenfellner* (Senior Principal, Referat International Economics, OeNB) und *Renate Polster* (Gruppe Regionale Großbanken, Abteilung für Bankenanalyse, OeNB) über die Bedeutung der EU-Taxonomie-Verordnung, die Marktentwicklung für nachhaltige Finanzprodukte und über die Auswirkungen von Green Finance auf die Unternehmensführung und Organisationsentwicklung.

Die Diskussion, die von *Birgit Fromm-Leichtfried* (Senior Counselor, Klimaziellkoordination, Abteilung für Controlling und Organisation, OeNB) geleitet wurde, machte deutlich, wie viel Bewegung Green Finance auf den Kapitalmärkten ausgelöst hat und wie groß der Einfluss auf die Positionierung von Unternehmen bereits ist. Dabei standen vor allem der Druck auf die Unternehmen seitens neuer Regulierungsmaßnahmen, aber auch von Investor:innenseite im Mittelpunkt.

Die Dialogveranstaltung zu Green Finance in der Unternehmensführung und Organisationsentwicklung schließt die Dialogveranstaltungen der ÖVO im Wintersemester 2022/23. Die nächste Veranstaltung findet im Frühjahr 2023 gemeinsam mit der Ottakringer Brauerei statt. Neben einem Dialog mit der Geschäftsleitung steht dabei auch eine Bierverkostung auf dem Programm. Nähere Informationen hierzu finden Sie auf www.oevo.at.